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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr, StuV/015/ XIII 

Sitzung am : 20.06.2024 

Sitzungsort : Plenarsaal, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 19:46 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitz : gez. Nicolai Steinhau-Kühl 

Schriftführung : gez. Kerstin Bliedung 
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T E I L N A H M E V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr 

Sitzungsdatum : 20.06.2024 

 
 

Sitzungsteilnehmende 
 

Vorsitz  

 Steinhau-Kühl, Nicolai  

Teilnehmende  

 Beck, Mario  
 Berg, Arne - Michael  
 de Vrée, Susan  
 Glagau, Julia  
 Jansen, Achim  
 Jürs, Lasse  
 Kähler-von der Mühlen, Dagmar Für Wolfgang Nötzel, ab 18:35 Uhr 
 Kruse, Hans-Jürgen Für Felix Frahm 
 Leverenz, Martina Für Marc-Christopher Giese 
 Löw-Krückmann, Angela  
 Mährlein, Tobias  
 Münster, Andreas  
 Pelzel, Manfred Für Joachim Welk 
 Rudolph, Markus Für Norman Raske 
 Segatz, Gerd Für Dr. Norbert Pranzas 

Verwaltung  

 Helterhoff, Mario Fachbereich 601 
 Kröska, Mario Fachbereichsleitung 604 
 Rimka, Christine Amtsleitung Amt 60 
 Vogt, Kirsten Rechnungsprüfungsamt 
 Zander, Kathrin Fachbereich 601 

Protokollführung  

 Bliedung, Kerstin  

sonstige  

 Bertermann, Marc-Mario EGNO Geschäftsführung 
 Braun, Joachim Seniorenbeirat 
 Gust, Jörg EGNO 
 Yu, Julina Han-Yuen Kinder-und Jugendbeirat 
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Entschuldigt fehlten 

Teilnehmende  

 Frahm, Felix  
 Giese, Marc-Christopher  
 Nötzel, Wolfgang  
 Pranzas, Norbert, Dr.  
 Raske, Norman  
 Welk, Joachim  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr 

Sitzungsdatum : 20.06.2024 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 06.06.2024 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 06.06.2024 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 5.1 :  
Einwohnerfrage zum Müllberg "Am Umspannwerk 153" 
 
TOP 5.2 :  
Einwohnerfrage zum Entwurf des Bebauungsplan Nr. 250 
 
TOP 5.3 :  
Einwohnerfrage zum geplanten Radschnellweg zwischen Hamburg, Norderstedt über 
den Kreis Segeberg 
 
TOP 5.4 :  
Einwohnerfrage zum Live-Stream der heutigen Sitzung im Plenarsaal 
 
TOP 6 :  
Besprechungspunkt Weiterentwicklung der sozialen Wohnraumförderung 
 
TOP 7 : B 24/0187 
Überplanung der Bushaltestelle Glashütte, Böttgerstraße in der Tangstedter 
Landstraße (Fahrbahnseite Fahrtrichtung Hamburg) 
 
TOP 8 : B 24/0232 
Gemeindliches Einvernehmen für die Fahrradzone in den Straßen Buschweg zwischen 
Knickweg und Buchenweg sowie Richtweg zwischen Buschweg und Bahn gemäß § 45 
Abs. 1 i Straßenverkehrsordnung 
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TOP 9 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 10 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 10.1 : M 24/0256 
Beantwortung der Anfrage von der Bündnis90/Die Grünen-Fraktion aus der Sitzung 
des Ausschusses für Stadtentwicklung und Verkehr am 16.05.2024 (Punkt 14.3) zu 
Lastenfahrrädern 
 
TOP 10.2 : M 24/0255 
Beantwortung der Anfrage von der CDU-Fraktion zur Veloroute 1 aus der Sitzung des 
Ausschusses für Stadtentwicklung und Verkehr am 02.05.2024 (Punkt 14.9) 
 
TOP 10.3 :  
Quartalsliste 
 
TOP 10.4 :  
Anfrage der SPD-Fraktion zum Thema "Marommer Straße" 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 11 : B 24/0233 
Vergabeangelegenheit 
 
TOP 12 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
 
TOP 12.1 :  
Sachstand Neubau Polizei Europaallee 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr 

Sitzungsdatum : 20.06.2024 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende Herr Steinhau-Kühl begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt 
die form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 14 Mitgliedern fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Der Tagesordnungspunkt 12.1 aus dem nichtöffentlichen Teil wird auf die nächste Sitzung 
vertagt. 
 
Es ist folgender Tageordnungspunkt für die nichtöffentliche Beratung vorgesehen: 
 

• Vergabeangelegenheit 
 
Abstimmung über die Nichtöffentlichkeit: 
 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN-
FW 

AfD FDP Sonstige 

Ja: 4 3 3 2 1 1  

Nein:        

Enthaltung:        

Befangen:        

 
Bei 14 Ja-Stimmen, keiner Nein-Stimme und keiner Enthaltung einstimmig beschlossen. 
 
 
Abstimmung über die so geänderte Tagesordnung 
 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN-
FW 

AfD FDP Sonstige 

Ja: 4 3 3 2 1 1  

Nein:        

Enthaltung:        

Befangen:        

 
Bei 14 Ja-Stimmen, keiner Nein-Stimme und keiner Enthaltung einstimmig beschlossen. 
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TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 06.06.2024 
 
Herr Steinhau-Kühl berichtet über den Wunsch der CDU zur Protokollberichtigung zu TOP 
11.10 und liest den Text vor. 
 
Es wurde protokolliert: 
Top 11.10 Anfrage der CDU Fraktion zum Thema Tempo 30 Steindamm 
 
Herr Raske erfragt, ob die Tempo 30-Schilder in der Einfahrt des Steindamm dauerhaft 
bleiben können oder nur temporär während des Bauvorhabens Harksheide vorgesehen sind. 
Die Verwaltung wird dies prüfen." 
 
Protokollberichtung von der Sitzung am 06.06.2024. 
TOP 11.10 Anfrage der CDU Fraktion zum Thema Tempo 30 Steindamm 
 
Im Zuge der Bauarbeiten am Steindamm wurde an der Harkesheide zwischen der 
Wertstoffinsel und der Einfahrt zur Johann-Hinrich-Wichern-Str. in beide Richtungen ein 
Tempo 30 Bereich für LKW eingerichtet. In dem Bereich verengt sich die Straße und 
Begegnungsverkehre von Bussen oder LKW haben wenig Platz. Kann diese Regelung auch 
dauerhaft nach dem Abschluss der Bauarbeiten am Steindamm beibehalten werden? Dies 
würde zu einer Lärmminderung und einer höheren Sicherheit der dort fahrenden 
Fahrradfahrer führen. 
 
 
Herr Steinhau-Kühl fragt, ob es gegen die Protokollberichtigung Widerspruch gibt. 
Es erhebt sich kein Widerspruch. 
 
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 06.06.2024 
 
In der letzten Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Verkehr am 06.06.2024 
wurde einem Grundstücksverkauf zugestimmt. 
 
Frau Kähler-von der Mühlen nimmt ab 18.35 Uhr für Herrn Nötzel an der Sitzung teil. 
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
Es werden folgende Einwohnerfragen gestellt: 
 
 
TOP 5.1:  
Einwohnerfrage zum Müllberg "Am Umspannwerk 153" 
 
Eine Einwohnerin gibt Ihre Anfrage zum Müllberg „Am Umspannwerk 153“ als Anlage 1 zu 
Protokoll.  
Sie bittet die Verwaltung um Stellungnahme. 
 
 
TOP 5.2:  
Einwohnerfrage zum Entwurf des Bebauungsplan Nr. 250 
 
Herr Ernst Hartmann, Grootkoppelstr. 4 gibt seine Anfrage zum Bebauungsplan Nr. 250 als 
Anlage 2 zu Protokoll.  
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Herr Hartmann bittet die Verwaltung und die Fraktionen um Stellungnahme. 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Anschrift einverstanden. 
 
 
TOP 5.3:  
Einwohnerfrage zum geplanten Radschnellweg zwischen Hamburg, Norderstedt über 
den Kreis Segeberg 
 
Herr Ansgar Detlefs, Falkenhorst 56 hatte im Hamburger Abendblatt vom 14.06.2024 
gelesen, dass der geplante Radschnellweg zwischen Hamburg, Norderstedt (Schleswig-
Holstein-Str.) über den Kreis Segeberg nicht mehr von der Landesregierung finanziert wird. 
 
Frage 1: Stimmt diese Aussage? 
Frage 2: Sind der Stadt bereits Kosten entstanden? 
Frage 3: Hat Norderstedt dazu bereits eine Alternative bzw. einen „Plan B“. 
Frage 4: Wie geht es mit dem Projekt weiter? 
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner persönlichen Daten im Protokoll einverstanden. 
 
 
TOP 5.4:  
Einwohnerfrage zum Live-Stream der heutigen Sitzung im Plenarsaal 
 
Herr Ingmar Hopp, Hans-Salb-Straße 106 stellt die Frage, warum die heutige Sitzung im 
Plenarsaal nicht per Live-Stream übertragen wird. 
Der Vorsitzende Herr Steinhau-Kühl antwortet direkt. Sitzungen von Fachausschüssen 
werden nicht per Live-Stream übertragen. 
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner persönlichen Daten im Protokoll einverstanden. 
 
 
TOP 6:  
Besprechungspunkt Weiterentwicklung der sozialen Wohnraumförderung 
 
Dieser Tagesordnungspunkt wird gemeinsam mit dem Sozialausschuss beraten. 
 
Herr Dr. Maik Krüger vom Innenministerium stellt die „Weiterentwicklung der sozialen 
Wohnraumförderung“ mit einer Präsentation vor. Anlage 3 zum Protokoll. 
Anschließend diskutieren die Ausschüsse darüber. Fragen werden direkt beantwortet. 
 
Herr Dr. Krüger lädt die Ausschussmitglieder zu einer Informationsveranstaltung am 
27.08.2024 ein (Seite 14 der Präsentation). 
Die Investitionsbank Schleswig-Holstein ist das zentrale Förderinstitut des Landes Schleswig-
Holstein. Für Investoren und Interessenten sind weitere Informationen über den folgenden 
Link: https://www.ib-sh.de/ einsehbar. 
 
Herr Rudolf verlässt um 19.14 Uhr die Sitzung und nimmt um 19.16 Uhr wieder an der 
Sitzung teil. 
 
Herr Steinhau-Kühl unterbricht um 19.36 Uhr die Sitzung, der der Sozialausschuss den 
Plenarsaal verlässt. Um 19.38 Uhr wird die Sitzung fortgesetzt. 
 
 
 
 
 
 

https://www.ib-sh.de/
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TOP 7: B 24/0187 
Überplanung der Bushaltestelle Glashütte, Böttgerstraße in der Tangstedter 
Landstraße (Fahrbahnseite Fahrtrichtung Hamburg) 
 
Herr Steinhau-Kühl verweist auf die Sitzung vom 06.06.2024 und fragt, ob weiterer 
Informationsbedarf besteht.  
Es besteht kein weiterer Informationsbedarf. 
 
Abstimmung über Variante 1 - Halten am Fahrbahnrand: 
 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN-
FW 

AfD FDP Sonstige 

Ja: 5 3 3 2  1  

Nein:        

Enthaltung:     1   

Befangen:        

 
Bei 14 Ja-Stimmen, Keiner Nein-Stimme und 1 Enthaltung einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 8: B 24/0232 
Gemeindliches Einvernehmen für die Fahrradzone in den Straßen Buschweg zwischen 
Knickweg und Buchenweg sowie Richtweg zwischen Buschweg und Bahn gemäß § 45 
Abs. 1 i Straßenverkehrsordnung 
 
Herr Beck weist darauf hin, dass es Am Knick heißt und nicht Knickweg. 
 
Es besteht kein Widerspruch gegen die Änderung des Beschlussvorschlags. 
 
Frau de Vree fragt, ob im Richtweg kein Halteverbot angeordnet werden kann. 
Herr Kröska antwortet direkt und sagt eine Weitergabe an die Verkehrsaufsicht zu. 
 
Beschluss: 
 
Das gemeindliche Einvernehmen zur Anordnung einer Fahrradzone in den Straßen 
Buschweg zwischen Am Knick und Buchenweg sowie Richtweg zwischen Buschweg und 
Veloroute 1 gemäß § 45 Abs. 1 i Straßenverkehrsordnung wird erteilt. 
 
Abstimmung über den so geänderten Beschlussvorschlag: 
 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN-
FW 

AfD FDP Sonstige 

Ja: 5 3 3 2  1  

Nein:     1   

Enthaltung:        

Befangen:        

 
Bei 14 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und keiner Enthaltung mehrheitlich beschlossen. 
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TOP 9:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 10:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
Es gibt folgende Berichte und Anfragen: 
 
 
TOP 10.1: M 24/0256 
Beantwortung der Anfrage von der Bündnis90/Die Grünen-Fraktion aus der Sitzung 
des Ausschusses für Stadtentwicklung und Verkehr am 16.05.2024 (Punkt 14.3) zu 
Lastenfahrrädern 
 
Frau Leverenz bittet um die Beantwortung der Frage, ob die Lastenfahrräder noch vorhanden 
seien, da diese nicht in der App zu finden sind.  
 
Die Verwaltung antwortet: 
Die Lastenfahrräder sind noch vorhanden. Allerdings sind die Transport-Pedelecs starkem 
Vandalismus ausgesetzt und die Transporträder größtenteils nicht mehr verkehrssicher. 
Demgemäß hat sich die Anzahl im System erheblich verringert, so dass die dauerhafte 
Verfügbarkeit von Lastenrädern nicht gewährleistet werden kann.   
 
 
TOP 10.2: M 24/0255 
Beantwortung der Anfrage von der CDU-Fraktion zur Veloroute 1 aus der Sitzung des 
Ausschusses für Stadtentwicklung und Verkehr am 02.05.2024 (Punkt 14.9) 
 

 
Herr Münster bittet um die schriftliche Beantwortung der Frage, ob der Asphalt auf der 
Veloroute 1 an der AKN-Unterführung erneuert werden kann  
 
Die Verwaltung antwortet: 
Verwaltungsintern wird gerade eine Verlegung der Route aus Baumschutzgründen geprüft. 
Das Ergebnis wird dem Ausschuss vorgestellt. Daher wird der Belag an den größten 
Schadstellen zunächst provisorisch mit Kaltasphalt ausgebessert.  
 
 
TOP 10.3:  
Quartalsliste 
 
Frau Rimka gibt die Quartalsliste als Anlage 4 zu Protokoll. 
 
 
TOP 10.4:  
Anfrage der SPD-Fraktion zum Thema "Marommer Straße" 
 
Herr Kröska antwortet, dass die Marommer Str. am Wochenende freigegeben wird. 
 
 

Die Öffentlichkeit wird für den weiteren Verlauf der Sitzung ausgeschlossen. 
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